
会議の名称 平成３０年度第３回本庄市介護保険運営協議会

開 催 日 時 平成３１年２月１日（金）
午後 １時３０分から

午後 ２時２５分まで

開 催 場 所 本庄市役所 ５階 ５０３会議室

出 席 者

委 員：門倉道雄、清水静子、小暮孝彦、茂木太美司、茂木秀夫、

高橋公男、薗部光一、飯塚能成、太田行信、駒沢三郎、

岡芹正美、須藤成光、依田由美子、松下睦

事務局：中田保健部長、岡野保健部次長、浅見課長、小島課長補佐、

田畑係長、田島主査、斉藤主査、矢島主任

欠 席 者 委員：小暮幸雄

議 題

（次 第）

議題 1 総合事業の緩和した基準によるサービスの実施主体について

報告 1 地域密着型サービスについて

報告 2 介護予防・日常生活支援総合事業について

報告 3 介護保険サービス事業所での事故発生状況について

報告 4 地域包括ケア「見える」化システムを用いた地域分析について

配 付 資 料

・次第

・資料 1 総合事業の緩和した基準によるサービスの実施主体について

・資料 2-1 地域密着型サービスの整備について
・資料 2-2 地域密着型サービス事業者募集要領
・資料 2-3 公募アンケート集計結果
・資料 2-4 地域密着型サービス事業所指定・更新・廃止状況
・資料 2-5 地域密着型サービス利用状況一覧
・資料 3 介護予防・日常生活支援総合事業利用状況一覧

・資料 4-1 介護保険サービス事業所での事故発生状況について
・資料 4-2 事故報告書様式
・資料 5 地域包括ケア「見える」化システムを用いた地域分析

その他特記事項

主 管 課 介護保険課



様 式

会 議 録

会 議 の 経 過

発言者 発言内容・決定事項等

司 会 ただいまより、平成３０年度第３回本庄市介護保険運営協議会を始めさせてい

ただきます。開会にあたりまして、会長よりごあいさつをお願いいたします。

会 長 委員の皆さま、本日はお忙しいなかお集まりいただき、ありがとうございます。

本日は議題と報告事項がたくさんございます。皆さまのご協力のもとに円滑な

議事に努めたいと思いますので、ご協力よろしくお願いいたします。ただいま

より、平成３０年度第３回介護保険運営協議会を始めさせていただきます。

司 会 続きまして、議題に入ります前に、本日の資料の確認をさせていただきます。

司 会 （資料確認）

司 会 以上になります。

不足等がございましたら、お申し付けください。よろしいでしょうか。

司 会 本日、１名の委員が欠席でございますのでご報告いたします。

本庄市介護保険運営協議会委員の定数につきましては、本庄市介護保険条例第

１４条第１項により１５名となっております。本日の出席委員は１４名でござ

いまして過半数に達しておりますので、条例第１６条第２項の規定に基づき、

本日の会議は成立しておりますので、ご報告申し上げます。

司 会 それでは、議題に入ります。

議長は、介護保険条例第１６条第１項の規定に従い、会長にお願い致します。

議 長 議題の進行につきまして、皆様のご協力をお願い致します。

議事録作成の都合上、意見を述べられる委員さんや説明、回答をされる事務局

は挙手して「議長」と発声をお願いします。議長が指名いたしますので、名乗

りの上ご発言ください。

議 長 まず、議事録署名人の指名を行います。名簿順で、本日は小暮孝彦委員と櫻井

利夫委員に議事録署名人をお願いします。

議 長 議題（１）総合事業の緩和した基準によるサービスの実施主体についてについ

て、事務局から説明をお願いします。

事 務 局 （説 明）

議 長 ただいまの議題について、ご質問・ご意見がありましたらご発言をお願いいた

します。

委 員 具体的に生活力アップと元気アップの内容はどのようなものでしょうか。

事 務 局
資料３をご覧ください。本庄市で行っている総合事業のサービスについて記載

しております。

議 長
他にございますでしょうか。それでは、事務局説明のとおり了承するというこ

とに、ご異議ありませんか。



様 式

委 員 異議なし

議 長
異議なしとのことですので、総合事業の緩和した基準によるサービスの実施主

体については了承されました。

議 長 それでは次に、報告事項（１）地域密着型サービスについて、事務局から説明

をお願いします。

事 務 局 （説 明）

議 長 ただいまの議題について、ご質問・ご意見がありましたらご発言をお願いいた

します。

委 員 公募について、過去に応募がなく再度公募をされるとのことですが、よほどの

対策を取らなければ同じ結果になってしまうと思います。必要な施設とのこと

なので、しっかりやっていただきたい。何か具体的な対策はあるのでしょうか。

事 務 局 市内法人へアンケート調査を実施し、内容について分析しているところです。

事務局としても検討している最中でして、確固たる方針は決めかねている状況

です。次回の公募までに、有効な手段を立てていくつもりでおります。

委 員 根本的な問題もあるかと思うので、要件を緩和するなり、ぜひしっかり対策を

とっていただきたい。

委 員 認知症対応型共同生活介護の整備地域については指定されておりません。南地

域に事業所が集中しておりますが、南地域からの応募も拒まないという判断で

よろしいのでしょうか。

事 務 局 こちらに関しては地域の指定はありませんので、南地域からの応募があればお

受けいたします。

委 員 スケジュールはどのように行う予定ですか。

事 務 局 アンケートの結果をみますと、スケジュールが厳しいとの意見もありますの

で、今年度よりの早い段階での応募を考えています。平成３０年度が１０月１

日からでしたので、早めて８月、９月あたりから行いたいと考えています。

議 長 他にございますでしょうか。無い様ですので、次に、報告事項（２）介護予防・

日常生活支援総合事業について、事務局より説明をお願いします。

事 務 局 （説 明）

議 長 ただいまの議題について、ご質問・ご意見がありましたらご発言をお願いいた

します。

委 員 表面には利用者数が入っていますが、裏面の一般介護予防事業については開催

日が入っています。利用者数の統計は取っていないということでしょうか。

事 務 局 特に人数は記載していませんが、概ねの人数は把握しております。いきいき教

室につきましては４会場ありまして、金曜日のはにぽんプラザは５０名～６０

名、火曜日のはにぽんプラザは８０名前後、木曜日の勤労青少年ホームは３０

名前後、児玉のセルディは４０名前後とのことです。筋力アップ教室につきま

しては、教室の面積等違いがありますので、参加人数については年１回年度末

に集計していますが、現時点で把握できていません。
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議 長 他にございませんか。無い様ですので、次に、報告事項（３）介護保険サービ

ス事業所での事故発生状況について、事務局より説明をお願いします。

事 務 局 （説 明）

議 長 ただいまの議題について、ご質問・ご意見がありましたらご発言をお願いいた

します。

委 員 事業所数や利用者数にもよるかと思いますが、事故発生の傾向を掴んで分析さ

れましたでしょうか

事 務 局 主だった分析をしたというものはありませんが、資料にもあるとおり、宿泊施

設において、職員数の少ない夜間の転倒事故がかなりの数を占めているなとい

う印象はあります。

委員 事故報告していただくことは良いことだと思います。ここからワンステップ上

げるためには、内容の分析をもって事業所と情報共有することが行政の立場と

して好ましいと考えますので、引き続きご検討ください。

議 長 他にございませんか。無い様ですので、次に、報告事項（４）地域包括ケア「見

える」化システムを用いた地域分析について、事務局より説明をお願いします。

事 務 局 （説 明）

議 長 ただいまの議題について、ご質問・ご意見がありましたらご発言をお願いいた

します。

委 員 先ほど、八街市が費用や認定率が少ないとのことでしたが、Ｐ３上段の人口形

態からみますと２０１５年の７５歳以上人口が飛びぬけて少ないとのことで、

これは大きく関わっているのではないかと考えられます。現状では少ないとあ

りますが、例えばサービス事業者が少ないという点については当然、人口比か

らみて需要が少ないということでもありますが、それでは今後増えていくのか

という件については詳細な分析が必要になるかと思われます。こういった分析

結果を次の計画に活かしていくことが非常に大切なので、介護保険運営協議会

のなかで情報を共有し、委員の皆さまの意見を頂戴するのが良いかと思われま

す。事務局では引き続き分析を進めていただき、次年度の議題に挙げていただ

きたいと思います。以上です。

委 員 保険者である市町村の国からの評価がはじまって、認定率や介護保険サービス

の状況により交付税が決まるようになったと聞いています。このように地域包

括ケア見える化システムの分析結果を提示するというのも、関連しているとい

うことなのでしょうか。

事 務 局 国からの保険者機能強化交付金というものが今年度からはじまりまして、保険

者の取り組み状況によって点数制で評価を受けて交付金の金額が決まるとい

う制度も開始されています。そのなかに見える化システムを用いたデータ分析

結果を関係者に見てもらい、意見をいただくという項目もあるので、今後も積

極的に提示をしていきたいと考えています。



様 式

議 長 他にございますでしょうか。無い様ですので、これで本日の議題につきまして

は終了させていただきます。

議 長 それでは、進行を事務局にお返しします。議題進行へのご協力と熱心なご発言

に感謝申し上げます

司 会 ありがとうございました。次に次第５「その他」でございますが、委員の方ま

たは事務局から何かございますでしょうか。

司 会 特にないようですので、これで、本日の日程はすべて終了しました。最後に閉

会のあいさつを清水副会長よりお願いしたいと思います。

副 会 長 本日はお忙しいなか、第３回介護保険運営協議会へお集まりいただきありがと

うございました。インフルエンザ等流行している時勢でございますので、皆さ

まお身体を大切になさっていただきましてのご活躍をお祈り申し上げまして、

運営協議会を閉じさせていただきます。本日は大変お疲れさまでございまし

た。

司 会 どうもありがとうございました。大変お疲れさまでございました。




